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Time
15:00 - 18:00
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Board
Tobias Margiani, Matthias Mayer, Cora Tampe, Luca Kissling, Chantal Huber, Lucas Münster,
Cara Ammann, Robin Renggli, Lena Meyer

Team & Guests

Thema Start Ende Dauer Geplant

Begrüssung &
Check-In

15:16 15:22 00:06 00:10

Internes 15:22 16:16 00:54 00:50

Wahl
Co-Präsidium

15:22 16:01 00:39 00:20

Recruiting 15:40 16:01 00:21 00:10

Grundsatzdisku
ssion

16:01 16:11 00:10 00:05

Übersicht
Helfer:innen
extern und
intern

16:11 16:16 00:05 00:05

Übersicht
Gutscheine

16:13 16:16 00:03 00:10

Events 16:16 16:35 00:19 00:20

Polyband 16:16 16:17 00:01 00:05

Frühlingsball 16:17 16:22 00:05 00:05
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2024

Winterparty 16:22 16:26 00:04 00:05

LOD 16:26 16:35 00:09 00:05

Pause 16:35 16:42 00:07 00:05

Tanzadmin 16:42 17:32 00:50 01:00

Winter-Worksho
ps

16:42 16:44 00:02 00:05

TCAZ bietet für
uns Kurse an

16:44 16:53 00:09 00:20

Struktur
Kursseite

16:53 17:15 00:22 00:20

Neues Ressort
Partner

17:15 17:17 00:02 00:05

Raumverteilung
Fokus

17:17 17:24 00:07 00:05

Salsa LPen 17:24 17:32 00:08 00:05

IT 17:32 17:50 00:18 00:25

Verantwortliche:
r Website

17:32 17:48 00:16 00:10

Übersicht über
Teammitglieder

17:32 17:48 00:16 00:10

tanzquotient.ch 17:48 17:50 00:02 00:05

Finanzen 17:50 17:51 00:01 00:10

Kommunikation
& Marketing

17:51 17:54 00:03 00:10

Merch - Socken 17:51 17:52 00:01 00:05

Merch - Tattoo 17:52 17:54 00:02 00:05

Varia 17:54 17:57 00:03 00:10

MR
Informationen

17:54 17:56 00:02 00:09

Referndum
Mietentscheid

17:56 17:57 00:01 00:01
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Abschluss 17:57 18:03 00:06 00:10

Ende 18:03

10’ Begrüßung & Check-In

[Feststellung] Check-In
Nutella mit Butter oder ohne?

Mit: Tobias (isst fast keine Butter, hat mit seinem Bruder Gipfeli gegessen und er hat gesagt,
Butter sei weisse Schoggi, seit dem isst er fast keine Butter mehr aber mit Nutella passts),
Lucas, Luca (wer ohni seit söll use), Robin, Chantal

Ohne: Cora & Lena (springen jetzt aus dem Fenster)

Egal: Matthias

[Feststellung] Protokollführer:in & Zeitperson
Protokoll: Chantal

Zeit: Lucas

[Feststellung] Beschlussfähigkeit
Es sind 8 Vorstände anwesend. Wir sind beschlussfähig.

(es ist doch niemand aus dem Fenster gesprungen)

[Entscheid] Agenda
einstimmig angenommen

[Entscheid] Genehmigung des letzten Protokolls
Das letzte Protokoll: 2023-11-30 Tanzquotient Boardmeeting

Das Protokoll wurde angenommen (7 Ja, 1 Enthaltung).

[Anregung] TODOs
Wir hatten 6‘ (geplant 10’)
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50’ Internes

20’ [Diskussion] Wahl Co-Präsidium Cora
Cora: hat mit mehreren vom Vorstand (Lena, Lucas, Luca, Matthias) gesprochen, Konsens
ist, dass die Zeit nicht so da ist. Cora will aber, dass man sich die Zeit nehmen kann. Findet
es schwierig, fühlt sich bisschen alleine gelassen, will gerne weitermachen, aber eigentlich
nicht alleine. Gibt mehrere Optionen:
1) Cora macht nur noch Hauptaufgaben (Sitzungen, Verträge, VSETH)
2) einige Sachen abgeben (Sitzung leiten, anderes organisieren), definieren was gemacht
werden muss und was gemacht werden kann, weil TQ so gewachsen ist (TQ generell viel
grösser aber wirklich aktive Leute nicht unbedingt)

Tobias: Co-präsidium wäre super wenn 2 Leute das voll machen, man könnte aber auch da
die Aufgaben mehr (im Vorstand) verteilen. Wenn nur 1 Präsi, dann müssen/können andere
Aufgaben mehr verteilt werden

Cora: zudem: will manches nicht alleine entscheiden/besprechen, könnte da je nach Thema
auf andere Vorstandsmitglieder zugehen und das so besprechen

Lucas: sehr schwierig, sehr viel Druck auf Cora, will nicht, dass sie sich alleine gelassen
fühlt. Hat selbst lange überlegt, hat aber die Zeit nicht. Fände es aber cool, wenn der
Vorstand mehr übernimmt, würde gerne da mithelfen, mehr als nur Finanzen machen.

Tobias: (co)präsidium könnte auch nur halbes Jahr sein, oder Sommer bis Sommer. Wollte
anfangs weitermachen, aber hat die Zeit nicht. Dann gesagt nein, zu viel, vlt übernimmt es
jemand anderes. Jetzt gerne Fokus auf andere Dinge im TQ setzen. Würde aber “notfalls”
ein halbes Jahr noch machen, ganzes Jahr aber nicht.

Lena: fände es schade, wenn Cora es alleine tragen muss. Zu viel, da sie sonst schon viel
TQ Sachen macht (Salsaadmin, Räume, Events), wenn Copräsidium dann muss etwas
anderes weg.

Cora: vlt Recruiting zusammen mit Copräsidium sehen. Wir sind mega gewachsen (78 Leute
haben 2023 unterrichtet), aber Struktur dahinter nicht, wir müssen intern wachsen…

Luca: hätte gerne Copräsidium gemacht, hat aber keine Zeit weil er Geld braucht. (Tobias:
Luca kann im TQ Büro wohnen). Entweder arbeitet er und bleibt in Zürich (hat aber keine
Zeit für copräsi) oder er geht zurück ins Kaff (Woufu) und hat Zeit.

Matthias: hat sich auch angeboten. Masterarbeit fertig am 4. März, weiss nicht was danach
ist.

Cora: schwankt zwischen einzelnen Aufgaben temporär abgeben oder Tobias nötigen für ein
halbes Jahr. Aber in einem halben Jahr siehts vlt noch schlimmer aus?

Chantal: wir brauchen Leute, die nicht Ende Master sind! also Bachelor (oder PhD)
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Lena: was wäre mit Lauriane? aktiv dabei bei Salsa Events, Auf- & Abbau.
Luca hat Lauriane gefragt wie es beim PhD läuft und ob sie ins Copräsidium will. Lauriane
hat geantwortet, es ist ihr zu viel.

Chantal: Liste machen “was muss Cora & was will Cora”? & was ist Rest?

10’ [Diskussion] Recruiting Cora
Wir brauchen unbedingt neue Leute.

- Events Ballroom
- Events Salsa
- Partner
- Räume
- Kommunikation (Whatsapp/Newsletter)
- Kommunikation (Plakate drucken, aufhängen, Screens reservieren)
- Kommunikation im Vorstand
- IT im Vorstand
- Filmen/Fotografieren
- (Co-Präsidium)

Chantal: eine Person, die einen Vorstand unterstützt, da wir so gewachsen sind, wäre das
sinnvoll, da wir mehr Sachen machen müssen

Tobias: Abgeben ist auch schwierig, haben wir in letzter Zeit nicht so gemacht

Cora: es müsste mehr im Team gearbeitet werden, anstatt dass alle individuell unterwegs
sind. Struktur: Vorstandsperson als “Teamleader” und das jeweilige Team aus mehreren
Personen.

Robin: findet es eigentlich gut, aber sobald es kleinere Teams gibt mit Teambuildingevents
wird es viel, kommt halt schon mit dem Wachstum, wir würden aber auch gerne selbst dabei
sein und ausführen, nicht nur koordinieren.

Lena: merkt das auch im Salsaadminteam, Termine summieren sich.

Tobias: lange Vorstandssitzungen tragen auch dazu bei, dass das schwierig ist. Wenn man
das mehr in Teams aufteilt, braucht es vlt weniger Diskussionen im ganzen Vorstand ->
weniger Aufwand, mehr Freiheiten. Ziel, dass Vorstand mehr strategische Sachen
entscheidet, weniger jedes Detail diskutieren.

Lucas: fände das auch nice, fände es auch cool, wenn alle bisschen mehr Idee vom Budget
haben. Unabhängiger werden von den Teams wäre cool.

Cora: Diskussion ist mega wichtig, wir müssen sie aber vertagen… Grundkonsens ist aber
eigentlich, dass wir die Struktur ändern müssen, wir kommen dem Aufwand nicht nach.
Vorgehen zum Co-Präsidium?

Wir hatten 39’ (Co-Präsidium + Recruiting)
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5’ [Entscheid] Grundsatzdiskussion Cora
Themen: 202401_Grundsatzdiskussion

Feedback vom TQ allgemein holen zur Frage “Wer darf bei uns unterrichten bzw. wie gut
müssen die LP sein?
Rest wird von Vorstand entschieden

Umfrage: https://nuudel.digitalcourage.de/3DjgpOo2rDrc4FQO

6 von 9 Leute haben Nuudel ausgefüllt

Datum

Resultat: 3./4.2. können 4-6 von 9

Cora: möchte eigentlich ungerne dann die Sitzung machen, da es mitten in meinen Ferien
ist. Könnten wir sie unter der Woche in der Woche 1 oder 3 machen?

https://nuudel.digitalcourage.de/NT3tUSSo4fkk4fcD → bis Freitag ausfüllen!!

Wer: Nur Vorstand oder offen für Team & Lehrpersonen?

Robin: plant gerne so Sachen

Lena: einfachheit halber nur Vorstand sonst mühsam

Wo: Verbinden wir es mit einem Retreat?

Cara ist angekommen

Es sind 9 Vorstandsmitglieder anwesend

Wir hatten 10’

5’ [Information] Übersicht Helfer:innen extern und intern Cora
Übersicht Helfer:innen Events 2023

Wir wollen versuchen, eine aktuelle Liste mit Menschen, die pro Jahr oder Semester helfen,
zu führen, damit diese zum Helfer:innen-Essen eingeladen werden können (falls wir eins
machen).
Auch sollten wir eine Übersicht über die Einsätze von Team- & Vorstandsmitgliedern führen.
Bitte tragt da eure Einsätze von diesem Jahr ein.
Ich werde, falls ich Co-Präsidentin bleibe, ab nächstem Jahr kommunizieren, welche
Helfer:innen-Erwartung wir an Team & Vorstand haben.

Liste wird ab 2024 geführt

10’ [Anregung] Übersicht Gutscheine Cora
Ich fände es gut, wenn wir einen Überblick hätten, wer welche Gutscheine erhält, da wir sehr
viele Gutscheine ausstellen. Entweder könnten wir direkt in der Website implementieren,

Page 6 of 18

https://docs.google.com/document/d/1D8m4JNevKIBPPWQn5AOSqqG_qyOnOIFe8BwRusSh--g/edit#heading=h.ahcoga34rsek
https://docs.google.com/spreadsheets/d/18NUqe1qwYX8Th3qrFZxvnbrEdFP0r6cXXzOabn6WDLA/edit#gid=1917635679
https://nuudel.digitalcourage.de/3DjgpOo2rDrc4FQO
https://nuudel.digitalcourage.de/NT3tUSSo4fkk4fcD


Tanzquotient Zürich (TQ)
VSETH Commission

dass man den Grund & Empfänger:in angeben muss. Dann müsste man aber auch eine
Excelliste exportieren können.

Oder wir fangen ein Dokument an bzw. jedes Ressort hat den Überblick über die von ihm
ausgestellten Gutscheine also Events (Helfer:innen, DJs), Tanzadmin (LPs, interne
Weiterbildungen), Anmeldungen (Rückerstattungen).

Meinungen?

Tobias: Ich denke, eine Liste wäre sinnvoll. Es auf der Webseite zu machen ist meiner
Meinung zu aufwendig. In der Liste sollte aber stehen, wer die Gutscheine ausgestellt hat,
dann das sehen wir ja auf der Webseite und können dann schauen, ob die Person alle
Gutscheine erfasst hat ;)

Matthias: eine externe Liste zu führen finde ich mühsam, direkt beim Erstellen eines
Gutscheins ein Feld mehr ausfüllen fände ich aber ok

Idee Website: Sekundärgutscheine ausblenden, Excelliste erstellen, Name für Empfänger:in,
Beschreib → Matthias updatet Issue

Luca: separat, Webseite: wer hat Gutschein bekommen, Excel: wer hat wann und wo und
was geholfen

Wir hatten insgesamt 54’ (geplant 50’)

20’ Events

5’ [Information] Polyband Cora
Polyband fand Herbstball nicht so toll, da zu wenig applaudiert wurde für sie und sie das
Gefühl hatten, die Leute fanden ihre Musik nicht so toll.

Sie würden wieder am Frühlingsball spielen, wenn sie das Finale / eine Show live begleiten
könnten. Auch würden sie beim PBTQ (kein Ball → normale Kleider, keine Eröffnung, keine
Quadrille = gemütlicher Abend mit tanzen & quatschen) mitmachen.

Wir hatten 1’

5’ [Information] Frühlingsball 27. April 2024 Cora/Cara
Am 11.12. haben sich Cara und Cora mit Annina, Daniel, Viera und Anna getroffen.

Wir werden den Frühlingsball inklusive Turnier durchführen. Der Ball wird aber ein Studiball
maximum im Rahmen wie dieses Jahr sein.

Idee: Studikategorie am Turnier

Vll gibt es auch die Schweizermeisterschaft in Standard am Turnier & dann das Finale
inklusive Siegerehrung mit Hymne & blabla am Abend.
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Tobias: Studikategorie gabs am 1. Frühlingsball, nur 3 Paare teilgenommen. Wäre aber cool
das zu machen, durch ETDS haben vielleicht hoffentlich mehr Leute Lust drauf. Mit mehr
Werbung Leute erreichen.

Cara: dito.

Wir könnten uns lustige Regeln fürs Turnier überlegen, auch random Gewinne.
Standard/Latein mischen, dafür 2 Kategorien?

Luca will Erfahrung sammeln und helfen mitorganisieren.
Cara weiss noch nicht, was sie dann macht, aber sie hat schon Mails zum Raum verschickt.

Wir hatten 5’

5’ [Diskussion] Winterparty Luca
Nicht im Januar, da SDE + Wien + Trainingscamp Formation + Turnier Formation in
Altenburg.

Im Februar vor Semesterstart, da während des Semesters genug los ist. Das heisst folgende
Wochenenden sind zur Auswahl:

02./03. + 09./10. + 16./17. + 24./25.

Sind irgendwann irgendwelche Events, die ich nicht auf dem Schirm habe?

- Kaiserball am 03.02
- Skiweekends von Vereinen

Eher nicht am Wochenende.

Luca überlegt sich ein Datum und schreibt es in den Chat.

Wir hatten 4’

5’ [Diskussion] LOD Robin & Lena
Was ist euer Standpunkt zur Weiterführung des LOD? Wir haben Anfang Januar eine Sitzung
mit dem Organisationsteam und werden es auch am Teachermeeting Mitte Januar nochmals
kommunizieren. Falls weitergeführt: bräuchte es Konzeptanpassungen?

Robin: falls sich jemand findet, der/die die Gesamtverantwortung übernehmen möchte,
können wir von mir aus weitermachen, ich habe aber keine Kapazität (insbesondere nicht für
DJ oder Teacher, solange es nicht bezahlt ist). Persönlich finde ich, es kommt gut an bei den
Studis, aber es gilt zu beachten, dass A) es kommen weniger Leute an die Noche TQba, es
wird verwechselt & das ist ist nicht rewarding in Anbetracht des Mehraufwand einer Noche
TQba und B) spaltet es die TQ Community noch stärker zwischen Salsa und nicht Salsa, fürs
Communitybuilding kontraproduktiv.

Lena: Wie bereits gesagt, der Event kommt gut an und scheint bei den Studis beliebt. Aber
ich kann mir auch nicht vorstellen, die Verantwortung dafür zu übernehmen. Frage ist, finden
wir jemanden, der das möchte? → Idealerweise von der Latin Community
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Matthias: Macht es weiter, Lehrpersonen finde ich recht unnötig, DJs finden sollte nicht zuviel
Aufwand sein…

Lena&Robin Ziel: LOD weiter wäre cool aber soll jemand anders übernehmen/Selbstläufer
werden. Lena Lindemeier hat bis jetzt bisschen Organisation übernommen, hat aber
nächstes Semester nicht mehr so Kapazität.

Luca: Ich fand es super! Generell soll es für euch stimmen. Ein Vorschlag ist, dass ihr es ja
nicht wöchentlich machen müsst (einmal/zweimal pro Monat zum Beispiel). Eine
Weiterführung würde mich freuen.
Ein Pluspunkt, wenn es seltener ist, dass die Noche TQ-ba wieder attraktiver werden würde
(mit Bezug auf eine Info aus dem vorletzten (?) Boardmeeting).

Robin: will eigentlich TQ-Community zusammenbringen & am Montag mehr Salsa spielen

Tobias: grundsätzlich wäre zusammenbringen gut, aber gibt halt sonst in ZH kein Ballroom
Angebot

Grundsatzfrage?!

Idee: HXE mit Ballroom & Salsa → weiterverfolgen

Wir hatten insgesamt 19’ (geplant 20’)

Pause 7’

60’ Tanzadmin

5’ [Information] Winter-Workshops Chantal
2024 winter - workshops (Responses)

Workshops, Kurse, Beginner Open Dancing, BT, LOD

Frage: Seit wann machen wir Kurse im Winter? (additional figures, solo charleston)

Beginner Open Dancing: Nur Stile Ballroom 1-3, eine LP sollte anwesend sein, vor Freiem
Tanzen

Wir hatten 2’

20’ [Diskussion] / [Entscheid] TCAZ bietet für uns Kurse an Cora
Idee: TCAZ bietet unsere Kurse zu unseren Preisen an, aber wir zahlen Raum & Axel will
höheren Lohn

Ziel wäre, dass Studis sich an Axel & Viera gewöhnen und nach Abschluss Ballroom 6 weiter
bei ihnen bleiben wollen und zum TCAZ wechseln.

35 Raum
54 Lohn Lehrperson
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26 Lohn Assistenz
—> ab 12 Paare auf Null

Pro Argumente: Wir hätten mehr Ballroom Angebot

Contra Argumente: Raum ist eher teuer, wir zahlen Profis höheren Lohn, aber nur, wenn sie
auch hohe Kurse unterrichten

Wir sollten ihm nicht höheren Lohn zahlen für Ballroom 1-6. (alles was wir als “normale
Studis” unterrichten können bekommt normalen TQ-Lohn, für höhere Angebote gibt’s mehr
Lohn).

Vorschlag: Wir bieten ihm an, dass er normal einen Kurs für uns anbietet → unser Lohn, wir
zahlen Raum.

Abstimmung: einstimmig angenommen.

Wir hatten 9’

20’ [Entscheid] Struktur Kursseite Chantal
Nicht-Ballroom/Salsa/Bachata Kurse gehen in den Anmeldungen ziemlich unter und finden
oft nicht statt (bsp. dieses Semester: Urban Kiz, Tango Fusion, Smooth Partner Dancing) .
LPs finden dies sehr schade (wurde mir gegenüber mehrere Male so kommuniziert), ich
frage mich ob wir da etwas ändern können. Workshops wie Polyball/Ballroom
Training/Continuous Education auf eine separate Workshop Seite? Ballroom/Salsa separat
darstellen, da Angebot so gross und die Leute das sowieso anklicken, wenn sie
Ballroom/Salsa machen wollen? Wollen wir da überhaupt etwas machen?

Vorschläge:

1) Nichts ändern. Es liegt nicht unbedingt an der Sichtbarkeit der Angebote, sondern an
fehlender Mund-zu-Mund-Propaganda. Leute sehen auch jetzt schon, dass wir mehr
als Salsa und Ballroom anbieten.

2) Kurse aufteilen auf 3 Seiten: Kurse, Workshops und Partnerkurse. Damit Workshop-
und Partnerseite besucht werden: 2 Buttons oben auf Kursseite (gross und deutlich).
Damit minimieren wir das runterscrollen zu den regulären Kursen auf der Kursseite.

3) Kursseite dynamisch gestalten: 3 Blöcke
a) oben: Kurse, welche momentan aufgrund zu weniger Anmeldungen nicht

stattfinden
b) mitte: Kurse, welche stattfinden, jedoch noch Kapazität haben
c) unten: Kurse, welche ausgebucht sind

4) Kursseite aufteilen in 2 Blöcke: Ballroom/Salsa/Bachata und Rest. Rest oben
anzeigen (da andere Kurse sowieso genügend Anmeldungen erhalten und das
restliche Angebot eher klein ist). So werden unbekanntere Tänze direkt gefördert.

1) kann mit 3) kombiniert werden.

2) kann mit 3) und 4) kombiniert werden.
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Vorschlag Matthias:
5) Bessere Kursbeschreibungen + Information auf Social Media

Anmerkung Matthias:
Tanzkurse alleine machen nicht so wahnsinnig viel Spass, Freies Tanzen, Bälle, etc tragen
schon zu Beliebtheit der Kurse bei.

Chantal: Anmerkung aus Gespräch vom Eric: er habe den Unterschied in den Anmerkungen
deutlich gemerkt seit FS23, passt zusammen mit Zunahme von anderen Angeboten (mehr
Ballroom, ETDS, Group Training, etc)

Daniel: Heißt aber nicht, dass es generell korreliert ist. Könnte potentiell noch komplett
andere Gründe haben.

- Social Parner Dancing: war 3 Perioden hintereinander ausgebucht, dann kamms FS23Q2
nicht zu stande, seit dem nicht mehr angeboten

- Smooth Partner Dancing hatte immer 10-12 Anmeldungen

- Leroc: wurde HS23Q2 zum ersten mal angeboten, kam nicht zu stande

Also es geht konkret um den einen Social Partner Dancing Kurs im FS23Q2.

Liegt das wirklich an der Sichtbarkeit? Smooth Partner Dancing hatte gleich viele
Anmeldungen wie auch davor und auch im HS23Q1 noch gleich viele

Matthias: derzeitiges Konzept optimieren, nicht alles umbauen, zB Wochentag nicht mehr in
jeder einzelnen Zeile darstellen.

Luca: gute Ideen, zuerst Struktur im IT Team schaffen bevor wir Aufgaben dahin schicken

Lena: dynamisch wäre cool, würde mehr Übersicht schaffen. Nicht unbedingt Infos
wegnehmen, da wir jetzt schon mehrmals das “gleiche” Angebot haben. Vlt auch Lehrperson
im Kursangebot anzeigen.

Robin: dito

sonst Idee: visuelle Übersicht ähnlich wie Chantals internes Kursübersichtsformular

Tobias: findet visuelle Übersicht sehr gut, LP auflisten sehr gut, Partner zufrieden stellen ->
bei jeden Tag “bei unseren Partner gibts noch XX” mit Link, noch mehr Filter (sind zu
unauffällig) -> Tanzstil, LP, Ort, oder sogar Suchfeld

Matthias: aufpassen mit Kalender, muss aktuell sein

Chantal: Plan & dynamische Website sehr hilfreich, Coding von Plan wird nicht schnell
umgesetzt, Chantal kann Übersicht erstellen

Cora: wenn wir so viele Workshops haben brauchen wir eine neue Seite, wir brauchen
funktionierende IT Abteilung.

Fazit:

→ Reihenfolge der Kurse ändert sich abhängig von Buchungsstatus
→ Übersichtsplan wird vorübergehend von Chantal/Kursadmin gemacht bis es von IT gelöst
wird
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→ jeder Tag bekommt kleine Zeile zu Infos von Partnerkursen
→ Name von LPs in Kursübersicht anzeigen
→ Workshopseite (inkl. Trainings) neu

Matthias: mehrere Issues mit Kommentar, dass es noch nicht ready für Umsetzung ist, wird
erstellt.

Wir hatten 22’

5’ [Anregung] Neues Ressort Partner Chantal
Da die Anzahl an Partnern und das Angebot, welches wir zusammen mit ihnen anbieten
(wollen) am wachsen ist, wäre ich froh, wenn es eine Person gäbe, welche sich um alles,
was Partner angeht, kümmern kann. Dies beinhaltet: Kurse, Workshops, Events (z.B. SDE,
swing’n smooth party), Verträge (je nachdem was vom (Co)Präsidium gewünscht ist). Was
meinen wir dazu?

Matthias: Sascha fragen

Wir hatten 2’

5’ [Anregung] Raumverteilung Fokus Lena
Mit der wachsenden Anzahl an angebotenen TQ-Kursen und Zusatzangeboten wie z.B.
Showgroups oder Open Dancing wächst auch der Bedarf nach Räumlichkeiten. Aus meiner
Sicht wäre es gut, wenn der Vorstand vor dem nächsten Semester einen Plan auslegt,
welche Angebote Priorität haben sollen → welche Angebote die guten Räume kriegen.
Momentan finden über die Hälfte der Salsa-Kurse (9/14) im GLT statt. Alle Lehrpersonen
finden diese Räume scheisse zum Unterrichten. Auch SuS hinterlegen oft in den Umfragen
ihre Missgunst für diese Räumlichkeit. Von den Ballroom-Angeboten findet kein einziges in
diesen Räumen statt. Zusätzlich wurden Räume, welche in vorherigen Semestern für
Salsa-Angebote genutzt wurden, nun dem Ballroom überlassen. Ich verstehe, dass Ballroom
halt viel Platz benötigt, aber meiner Meinung nach sollte dieses Bedürfnis nach Raum für
Salsa ebenso beachtet werden. Weiter gibt es Trainings- und Open Dancing Formate,
welche ebenfalls Platz benötigen und dies möglicherweise auf Kosten von Salsa-Kursen.
Daher ist die Frage, welchen Angeboten wollen wir die besten Räume geben, was ist uns
hier wichtig?

Chantal: war Wechsel Irchel zu HXE

was ist Prio?
- Kurse

- Open Dancings
- Trainings

Chantal: was wäre durchschnittliche Kursgrösse die wir wollen? ist Ziel gleiche Anzahl Kurse
oder gleich viele Menschen?

Rueda braucht auch Platz, Ballroom braucht immer so viel Platz
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Wir hatten 7’

5’ [Information] Salsa LPen Robin
Wir waren bei allen neuen mind. einmal im Kurs zuschauen oder aushelfen dieses Semester.
Ein LPen Team erfüllt die technischen Anforderungen leider nicht (= unterrichtet die Figuren
auf Salsa Stufe 1 und 2 falsch). Wir haben ein Feedback verfasst und werden uns Anfang
Januar mit ihnen treffen, um es anzuschauen. Wie wir es lösen, werden wir mit ihnen
anschauen:

A) sie machen einen TQ Salsakurs

B) sie lernen die Figuren selbst über den Winter (es gibt Videos & Kurskonzept) - wie
überprüfen wir das?

C) sie müssen im Q1 bei verschiedenen LPen hospitieren und die Figuren richtig lernen

D) sie hören auf zu unterrichten

vll in Zukunft Feedback auch für Ballroom standardisieren

grundsätzlich hospitieren allen ans Herz legen, da man viel lernt

Salsa 3 und 4 Konzept wird ausgearbeitet von Ilya und Tanja bis zur Sitzung im Januar. LPs
können dann noch Änderungen/Zusatz anbringen.

LP, welche ungenügend unterrichten, schon Anfang Semester angeboten, zu hospitieren,
das wurde aber nicht umgesetzt.

Wir hatten insgesamt 50’ (60’)

25’ IT

10’ [Diskussion] Verantwortliche:r Website Luca
Seit Daniel aus dem Vorstand ausgetreten ist, ist niemand mehr im Vorstand, der für die
Website verantwortlich ist. Gibt/braucht es dort einen Nachfolger oder ist das aktuell immer
noch Daniel?

Eig Daniel Coding-Verantwortung & Luca OIV-Verantwortung.

Daniel sieht sich gar nicht mehr im IT im TQ nächstes Jahr, er ist seit einiger Zeit
zurückgetreten, weiss nicht ob jemand seinen Job übernehmen kann (seine Worte). Aber er
macht schon ab und zu noch paar kleine Sachen. Fazit: es braucht eine neue verantwortliche
Person.

IT Team (macht ab und zu Sachen und ist im Chat): Lauriane, Yuguo, Thomas, Lucas, Tobias
(will, falls er nicht Präsidium macht, wieder mehr machen), Matthias, Daniel, Thore

Luca: schaut über IT, wenn er Zeit hat, ob er kleine Sachen machen kann.

Thore kennt alles & könnte Menschen einarbeiten, Thomas weiss viel.
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Dani hat sich nicht mit 2 interessierten Menschen getroffen → Luca schaut mit Thore, ob
Thore sie ebenfalls einführen könnte.

Tobias: Koordinationsaufgaben sind unabhängig davon, ob man coden kann.

Chantal: wir brauchen eine Person im Vorstand die Sachen einschätzen kann

Matthias: Lucas, Tobias, Matthias können Sachen einschätzen

10’ [Diskussion] + [Entscheid] Übersicht über Teammitglieder Luca
Mit dem Problem von oben ist die Frage auch, welches IT-Mitglied an welchem Projekt
gerade am arbeiten ist und wer eine Übersicht hat.

Mein Vorschlag wäre, dass ab 2024 die IT-Mitglieder bei den Gitlab Issues eintragen, an
welchem Issue sie arbeiten und auch eine realistische Zeit angeben, bis wann sie den Issue
abgearbeitet haben.

Mir ist bewusst, dass das sehr kontrollierend wirkt aber wir haben gesagt, dass Issue #???
(finde ihn nicht mehr) zu den Follow-Up Kursen implementiert sein soll und generell gibt es
viele Issues, die seit Ewigkeiten offen sind.

Frage: Sind die Mitglieder überhaupt etwas am arbeiten, wenn nicht Coding-Day ist?

Antwort: fast nichts

Chantal: wir brauchen eine Person, die Übersicht über issues hat (& weiss, wer
Ansprechperson ist) & auch bisschen Ahnung von coding hat & diese verteilt mit Deadline,
Problem, dass nur am Coding-Day etwas gemacht wird, aber ist cool, da zusammen an
etwas gearbeitet wird

Tobias: viele Issues sind nicht ausgearbeitet

Frage ist, macht Luca das?

Tobias würde Luca bei technischer Diskussion helfen, kann aber nicht koordinieren

Koordinationsperson: Issues so weit parat machen, dass Programmierer:innen direkt coden
können, muss Issues priorisieren, muss auf Personen zugehen, damit es gemacht wird mit
Deadline & Übersicht behalten, ob gemacht wurde

Luca ist verantwortlich.

Wir hatten 16’ (Verantwortliche:r + Übersicht)

5’ [Diskussion] tanzquotient.ch Luca
Antwort von ISG: Was du auf jeden Fall mal machen kannst, ist mit swing.ch Kontakt auf
bauen und fragen ob sie 1. die Umleitung ausschalten können (das ist nicht die feine Art,
sowas zu machen) oder 2. sogar fragen, ob wir die Domain kaufen können. Dann können wir
die Domain einrichten, dass sie bei uns funktioniert.

Was wollen wir machen? (Entweder wir schreiben Ihnen mal oder wir machen nichts, denke
ich…)
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Luca schreibt swing.ch

Wir hatten 18’

5’ Finanzen

5’ [Information] Neues System pauschale Entschädigungen
Cora/Lucas
Der SpEA (Spesen- und Entschädigungsausschuss) hat ein neues System für die
pauschalen Entschädigungen ausgearbeitet. Der Prozess war sehr intransparent und
chaotisch und wurde miserabel kommuniziert. Es gab eine Motion gegen das neue System,
diese wollte das System nicht in Kraft setzen und Workshops mit den Kommissionen
durchführen, damit das neue System gemeinsam erarbeitet wird. Der FR (Fachvereinsrat)
hat einen Änderungsantrag an die Motion gemacht, in der gefordert wurde, das neue System
zu behalten, aber trotzdem Workshops durchzuführen.

Am MR (Mitgliederrat) wurde der Änderungsantrag angenommen. Die
Motion-Antragsstellenden haben betont, dass sie den Änderungsantrag unterstützen, wenn
bei den Workshops nicht nur das neue System erklärt wird, sondern auch inhaltliche Punkte
besprochen und dann auch angepasst werden können. Die SpEA hat dem auch zugestimmt.
Aus diesem Grund gab es am MR gar keine Diskussion mehr darüber, obwohl einige
Kommissionen (inklusive wir) nicht so zufrieden sind mit dem System.

Also:
Das neue System wird ab Januar 2024 so umgesetzt.

Wir haben also das für nächstes Jahr:

Wir haben also insgesamt 880.- weniger zur Verfügung als letztes Jahr.

Verpflegung ressortinterne Sitzungen gibt es nicht mehr. Dafür haben jetzt Teammitglieder
50.- pauschale Entschädigungen.

Aber Tobias und ich hatten schon mit Julia vom SpEA Kontakt und können noch Zahlen
nachliefern. Es kann sein, dass wir nochmals 25.- pro Vorstand mehr erhalten. Es ist einfach
sehr mühsam!!

Dokumente:

Übersicht der Entschädigungen für 2024
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Aufschlüsselung der gesamten Entschädigungen für 2024

Wir hatten insgesamt 1’ (geplant 5’)

10’ Kommunikation & Marketing

5’ [Diskussion] / [Entscheid] Merch - Socken Matthias
Socken sind irgendwie schwierig, meine beste Idee ist bis jetzt rote FALKE Happy Herren
Socken Größe 39-42 9 chf pro Paar,
https://www.falke.com/ch_de/p/happy-2-pack-herren-socken/14610_8228/ oder sonst
Kindersocken https://www.falke.com/ch_de/p/family-kinder-socken/12998_8150/ Größe
35-38 11CHF pro Paar, weil bedruckte Socken find ich nicht so sinnvoll und besticken tut
niemand kleine Mengen... Die Socken müssten wir dann im Student Project House
besticken…

Tobias: zu viel Aufwand

Abstimmung Tobias Meinung: einstimmig angenommen

5’ [Diskussion] / [Entscheid] Merch - Tattoos Matthias
https://www.temporarytattoos.com/pages/custom-temporary-tattoos

Dann gab es den Wunsch nach Temporary Tattoos: Da hab ich folgende schwarzen
gefunden: 200 Stück 160USD, 500 Stück 200 USD, 1000 kosten 230 USD

Lena: könnten wir als Eintritt gebrauchen…

Matthias bekommt keinen Auftrag, das 2023 Budget aufzubrauchen.

Wir hatten insgesamt 3’ (geplant 10’)
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10’ Varia

9’ [Information] MR Informationen Cora
VSETH Umstrukturierung

Ab 1.1.2024 gibt es im VSETH Teams, die den jeweiligen Vorstand unterstützen. Wir werden
eine Ansprechperson aus diesem Team als Götti/Gotte haben. Ansonsten ändert sich für uns
da nicht viel.

Stimme am MR

Auch ab nächstem Jahr werden alle Kommissionen zusammen nur noch so viele Stimmen
zusammen haben wie der grösste Fachverein (Stand jetzt 13), statt vorher jede Kommission
eine (17 Kommissionen), damit Kommissionen schneller gegründet werden können und
trotzdem nicht plötzlich viel mehr Stimmen von Kommissionen da sind. Dafür wird ein
Kommissions-Rat eingeführt, der vor jedem MR tagt. Dann werden Delegierte (max. 1
Person pro Kommission) gewählt, die an den MR gehen und dort die Stimmen der
Kommissionen vertreten. Wahrscheinlich muss man nicht zusammen abstimmen & bisher
kamen glaubs auch nur max. 10 Kommissionen an den MR.

1’ [Information] Referendum Mietentscheid Cora
Text von Klara:

“Der VSS (Verband der schweizer Studierendenschaften) hat gemeinsam mit anderen
Gruppen das Referendum gegen die anstehende Mietrechtsreform ergriffen, da diese es
erleichtert Mieten (und Untermieten) zu kündigen und Mietpreise zu erhöhen. Da die meisten
von uns Studierenden in (Unter-) mietverhältnissen leben, ist dies ein sehr grosses Problem
für uns. Hinzu kommt die sehr kritische Wohnsituation im Raum Zürich und die ohnehin
schon hohen Preise für ein WG Zimmer. Deshalb sollten wir das Referendum so tatkräftig
wie möglich unterstützen.”

Der VSETH unterstützt das Referendum als Teil des VSS & am FR wurde beschlossen, dass
die Fachvereine unterstützen sollen.

SP, Grüne, SGB, Travail.Suisse, WeCollect und VSS unterstützen den Mieterinnen- und
Mieterverband beim Referendum.

https://www.mietrechts-angriff-nein.ch

https://www.parlament.ch/de/services/news/Seiten/2023/20230307113302401194158159038
_bsd076.aspx

Das Referendum kam zustande! Wir müssen also nichts mehr tun🙂

Wir hatten 3’
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10’ Abschluss

[Feststellung] Check-Out
Als was würdest du gerne wiedergeboren werden?

Lucas: Ameisenkäfer. Er meint Ameisenbär aber jetzt ist es zu spät. Und er hätte gerne ein
Bier.

Cara: Vogel, ist ihr völlig egal welcher, hauptsache es fliegt. Hühner, Pinguine und Enten sind
ausgeschlossen. Eine Meise wäre cool (werden aber in Frankreich mit Leim gefangen sagt
Tobias).

Robin: kommt aus Mexiko, wohnt im Süsswasser (Krokodil? Fisch), weiss, vier Beine
(Axolotl), Axolotl!!

Lena: Im Moment für denn Chillfaktor eine Seekuh (Robin und Lena chillen vielleicht
zusammen)

Luca: Ankylosaurus (geht das weil sie schon ausgestorben sind)

Matthias: eins was immer hungrig ist (Cara sagt: Labrador)

Tobias: Katze, weil Katzen können immer wenns im Winter oder so ins Haus gehen oder so
viele Leute finden sie toll aber sie können machen was sie wollen

Cora: ein Baum im Wald

Chantal: Schnee (Lawine?)

[Entscheid] Nächste Sitzung
Wird das die Grundsatzdiskussion? JA! Wir füllen bis am Freitag das nuudel aus und
definieren dann Datum und Zeit.

Wir hatten 6’
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